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Intervención de la diputada, Leticia Castro Ortiz, relativa a los retos de la 

educación en la UAGRO. 

 

 

 

 

 

 

 

La presidenta: 

 

En desahogo del inciso “e” del quinto 

punto del Orden del Día, se concede 

el uso de la palabra a la diputada 

Leticia Castro Ortiz, hasta por un 

tiempo de diez minutos. 

 

La diputada Leticia Castro Ortiz: 

 

Con su venia, diputada presidenta. 

 

Saludo con respeto a las y los 

ciudadanos. 

 

Así también saludo a los 

representantes de los Medios de 

Comunicación. 

 

Y a todos los que nos acompañan en 

la transmisión de esta plataforma 

digital. 

 

Compañeras diputadas y compañeros 

diputados. 

 

Amigas y amigos, en este 2023, se 

publicó el ranking mundial y nacional 

de las 10 mejores universidades, 

dicho estudio es realizado por QS 

WORLD UNIVERSITY RANKING, en 

donde en los primeros cuatro lugares 

a nivel mundial se destacan dos 

universidades de los Estados Unidos 

de América y dos del Reino Unido. 

 

En este Ranking la Universidad 

Nacional Autónoma de México 
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(UNAM), es la mejor posicionado por 

parte de nuestro país ocupando el 

lugar 104. Este estudio se realizó 

tomando en cuenta a 1500 

universidades de todo el mundo. 

 

Las universidades públicas y privadas 

de México mejores posicionadas a 

nivel global y nacional son las 

siguientes: 

 

La UNAM ocupa el primer lugar 

nacional y el 104 a nivel global, el 

Tecnológico de Monterrey es el 

segundo nacional y 170 mundial, el 

Colegio de México está posicionado 

en el país en tercer lugar y 402 del 

mundo, por su parte la Universidad 

Panamericana ocupa el cuarto puesto 

nacional y 501 global. 

 

En este año 2023, se ubica a la 

Universidad Autónoma de Guerrero 

(UAGRO), en el lugar 56 de 100 

evaluadas, destacando las carreras 

de enfermería, cirujano dentista y 

médico. 

 

Cabe destacar que esta evaluación 

toma en cuenta los planes de 

estudios, grado académico de la 

planta docente e inserción de los 

estudiantes en la planta laboral.  

 

Me parece que la educación en la 

UAGRO tiene enormes retos, y estos 

deben de plantearse y conseguirse 

con una enorme disposición por parte 

del personal docente y de quien 

encabeza la rectoría de esta 

universidad. 

 

Coincido con nuestro Presidente de 

México Andrés Manuel López 

Obrador, no puede existir gobierno 

rico con pueblo pobre y en la UAGRO 

no puede existir funcionarios ricos 

con pobre educación. 

 

Reitero mi respeto a la autonomía 

universitaria, al personal docente de 

la UAGRO y a todos los estudiantes, 

pero considero que es necesario que 

exista una profunda transformación 

democrática, sólo a través de ésta 

lograremos un mejor desarrollo para 

nuestra Entidad, por ello es 

importante que deben de rediseñarse 

los planes de estudio, valorar que 

carreras deben de ofertarse y cuales 
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otras por la carga de egresados y la 

falta de vacantes laborales deben de 

disminuirse. 

 

Compañeras y compañeros 

diputados, para este ejercicio fiscal 

2023, la Universidad se le asignó más  

de 3 mil millones de pesos, considero 

que en el presupuesto de egresos del 

año 2024, debemos de  analizar de 

manera pormenorizada el 

presupuesto que se le deberá de 

asignar a la UAGRO, sobre todo con 

indicadores que ellos  nos 

proporcionen, como puede ser la 

inserción laboral de sus egresados, la 

utilización de profesionales 

calificados para desempeñar 

actividades en las empresas 

existentes en la Entidad, considero 

que existe opacidad en la página de 

la universidad sobre estos rubros que 

son de suma importancia para valorar 

si lo que reciben de presupuesto es 

acorde a los resultados hasta hoy 

obtenidos, desde mi particular punto 

de vista considero que a la fecha no 

se han dado los mejores resultados, 

me parece que existe un enorme  

déficit en la contratación de 

egresados, así también creo que hay 

licenciaturas que no tienen espacios 

en el mercado laboral de nuestra 

Entidad y la nueva oferta educativa 

que se anuncia en la página web de 

la UAGRO es insuficiente, para mejor 

ejemplo nosotros estamos viendo que 

en otras entidades federativas de 

nuestro país como es Nuevo León, 

hay una compañía que ya se 

establece y que se dedica a la 

creación de vehículos con alta 

inteligencia digital. 

 

Sin embargo cuando se lleva acabo 

el tema de Guerrero y el tema de las 

inversiones todas las compañías que 

están interesadas por nuestro país 

primeramente antes de establecerse 

en algún Estado de la República 

Mexicana, hacen un análisis técnico, 

un análisis social y un análisis 

económico de cada una de estas 

entidades, desgraciadamente 

Guerrero tiene como resultado de los 

trabajos que lleva a cabo esta 

universidad solamente dos rubros 

que es precisamente el área de 

humanidades y la medicina, de ahí no 

tenemos mano de obra calificada 
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como son ingenierías, como ese 

aspecto de la ciencias dentro de la 

química o de otras materias en las 

cuales hay empresas que si podían 

establecerse y podría entonces la 

universidad llevar acabo el 

fortalecimiento de esa política pública 

que establece la gobernadora en su 

plan estatal de desarrollo, que es el 

de generar fuentes de empleo pero 

también de ofertar insumos, 

impuestos fiscales para todas 

aquellas empresas que quieran 

invertir en Guerrero. 

 

Pero qué inversión va haber en 

Guerrero, si tenemos una universidad 

que no pone atención a estas 

demandas económicas y sociales 

para crear fuentes de empleos 

optimas y que los egresados de esa 

universidad puedan tener un espacio 

laboral y un escenario de bienestar.   

 

En la Universidad 

desafortunadamente tenemos 

egresados que lejos de encontrar 

inserción en empleos afines a las 

carreras cursadas los tenemos en 

otras actividades laborales, me 

parece que por ello, deben de 

realizarse estudios sociales y 

económicos que permitan ofertar 

carreras que tengan demanda de 

trabajo, necesitamos hacer más 

productiva a la UAGRO con el 

presupuesto que se destina a la 

misma,  

 

Hago un llamado al nuevo rector, 

para que se dedique a posicionar 

favorablemente a la UAGRO, así 

mismo, para que trabaje de manera 

responsable en favor del personal 

docente y administrativo, y de los 

estudiantes, se debe buscar su 

transformación, en nuestro país se ha 

iniciado una etapa de suma 

importancia para lograr el desarrollo y 

la Universidad Autónoma de Guerrero 

no puede ni debe de estar apartada 

de los cambios. 

 

La UAGRO está muy lejos de 

competir con las principales 

universidades del país como lo es la 

UNAM, por ello, hago un llamado al 

rector para que privilegie la 

excelencia académica, es urgente 

que realmente busque el desarrollo 
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de la Universidad a través de 

acciones encaminadas a fomentar el 

desarrollo académico del personal 

docente y mejore sustancialmente la 

preparación de los estudiantes. La 

UAGRO tiene muchísimo que mejorar 

y esto sólo se puede lograr con una 

visión académica. 

 

Compañeras y compañeros, en la 

medida que nuestro Estado tenga 

una universidad de excelencia 

podremos lograr resolver los 

problemas de las y los guerrerenses y 

así con esto nosotros dejaremos 

velamente también de ser cómplices 

de tener a una universidad frívola que 

no da resultados y que no pone 

atención en oferta laboral de sus 

egresados. 

 

Muchísimas gracias. 

 


